
Les accords dans le groupe nominal  
 

Mardi 2 juin : rappel  

Te souviens-tu de ce qu’est un groupe nominal ?  

Si tu as un doute regarde la leçon de la semaine dernière « Le GN » dans 

la rubrique « aide-leçon » sur le site de l’école.  

Si je te dis entoure le chat : attention c’est au singulier !  

 

   

 

 

 

   Alors quel chat as-tu entouré ?  

   Difficile de choisir, mais si je te demande entoure le gros chat gris 

maintenant.  

Trop facile, tu as trouvé du premier coup !  

 « Le chat » et « le gros chat gris » sont tous les 2 des groupes nominaux.  

« Le » est un déterminant et « chat » un nom commun.  

Te souviens-tu quelle est la nature de « gros » et « gris » ?  

Ces 2 petits mots nous donnent des renseignements sur le nom 

commun « chat » et répondent à la question « comment est le chat ? »  

Tu répondras le chat est gros et gris, ces 2 mots sont des ADJECTIFS.  

Regarde bien cette leçon + lis « je retiens » page 69 dans ton 

manuel  

  



Dans un groupe nominal, pour trouver l’adjectif, tu dois :  

1) Trouver le nom commun (facile, il se trouve presque tout le temps 

derrière un déterminant, et il s’agit d’un lieu, d’une personne, d’un 

objet ou d’un animal) 

2) Te poser la question « comment ? » 

Exemple : Les grands arbres  

Le nom commun est « arbres » car je peux dire un arbre, des arbres.  

Je me pose la question « comment sont les arbres » ? Réponse : les 

arbres sont grands. L’adjectif est donc GRANDS.  

De plus je peux supprimer l’adjectif dans mon groupe nominal, il aura 

toujours du sens « les grands arbres » → les arbres. 

 

Pour voir si tu as bien compris, fais les exercices suivants (à l’oral ou à 

l’écrit) + 1 page 69 :  

 

  



Jeudi 4 juin : accord en nombre (singulier ou pluriel)  

Si le nom commun est au SINGULIER alors l’adjectif sera au SINGULIER. 

Si le nom commun est au PLURIEL alors l’adjectif sera au PLURIEL. 

Exemple :  

• Un petit oiseau → oiseau est un nom commun au singulier donc il 

faut écrire petit aussi au singulier. 

• Trois petits oiseaux → oiseaux est un nom commun au pluriel 

(présence du X) donc il faut écrire petits aussi au pluriel (présence 

du S).  

Pour bien comprendre, lis « Je retiens » page 75 dans ton manuel de 

français.  

Faire les exercices : 1, 2, 3 page 75 et 13, 14 page 79 (à l’oral ou à 

l’écrit). 

 

Vendredi 5 juin : accord en genre (féminin ou masculin)  

Si le nom commun est au FEMININ alors l’adjectif sera au FEMININ.  

Si le nom commun est au MASCULIN alors l’adjectif sera au MASCULIN.   

  

Ex :  

• Une jolie maison → maison est un nom commun au féminin donc il 

faut écrire jolie aussi au féminin (la présence du E) = c’est un 

groupe nominal au féminin. 

 

• Un joli bateau → bateau est un nom commun au masculin donc il 

faut écrire joli aussi au masculin (sans la lettre E) = c’est un groupe 

nominal au masculin. 

  



Lis la leçon suivante + « je retiens » page 111 

 

 

Pour t’entraîner, fais les exercices suivants + 1, 2 page 111 (à l’oral ou à 

l’écrit).  

 

 

 

 

 

 

  



Si tu as encore un peu d’énergie voici un dernier pour la route             

(seulement si tu as envie)  

 

 


